

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.
A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 28 tomamos las siguientes noticias:

—Tenemos tristísimos pormenores acerca de una catástrofe de que hace tres días publicamos la primera noticia. El caballero que se suicidó en esta corte la madrugada del 21 del actual, cerca del monumento del 2 de mayo, era de la provincia de Granada y había contratado la construcción de un trozo de carretera. Habiendo perdido su fortuna en esta empresa, vino á Madrid á ver si conseguía rescindir el contrato y salvar el depósito, única cosa con que ya contaba para el sosten de sus padres, de su esposa y de sus hijos. Algunos diputados de aquella provincia gestionaron con tal objeto en la dirección de obras públicas; pero esta pretension chocaba de plano con la ley y fué denegada rotundamente.

En este conflicto, el desgraciado de que nos ocupamos, teniendo presente (según dice en las cartas que ha dejado) que por el art. 49 de la ley de obras públicas, solo puede rescindirse un contrato por muerte del contratista, puso fin á su existencia para que su familia redimiese á lo menos el depósito y se salvase con él de la miseria.

Son admirables las cartas que este pobre padre ha dejado escritas explicando su sacrificio, sobre todo la dirigida á los diputados que gestionaron en su favor, á quienes dá las gracias, les pide perdón, y les ruega que no dejen de librar el depósito, con arreglo al citado artículo, para que sus padres y sus hijos logren el fruto de su muerte.

Si el suicidio pudiera ser alguna vez un acto heroico, creemos que lo sería en este caso, que tan honda compasion escita hácia padre, esposo é hijo tierno y generoso, que ha dado su vida para salvar á las prendas de su amor.

—La comision nombrada por las secciones del Senado para emitir dictámen sobre el proyecto de ley relativo á que las economías del presupuesto extraordinario se apliquen á nuevos servicios del cuerpo de telégrafos, ha elegido para su presidente al señor D. Leopoldo Augusto de Cueto y para secretario al señor marqués de Falces.

—La comision que entiende en el proyecto de ley de alojamiento, que debía reunirse anoche en el Senado no lo ha verificado por no haber podido asistir á ella el señor ministro del ramo.

—La comision general de presupuestos del Congreso dejó anoche completamente terminado el examen del de Estado, en el cual ha introducido algunas modificaciones, según lo propuesto por la subcomision de Hacienda con el

ministro señor Bermudez de Castro, variaciones de que hemos dado cuenta antes de hoy, y que consisten entre otras, en la supresion de cuatro legaciones en América y una en Europa, y alguna modificación en el archivo de la secretaría de dicho ministerio.

Anoche se ocuparía de los de Gobernacion y Ultramar, á cuyo fin están citados los ministros de ambos departamentos.

Hoy probablemente examinará el de Marina, y el domingo ó lunes el de Guerra.

Se vé, pues, que muestra una grande actividad y que en breve podrá el Congreso entrar en la discusión de tan importante asunto.

—La comision del Congreso que entiende en el proyecto de ley de ayuntamientos continúa celebrando frecuentes reuniones y lleva muy adelantados sus trabajos, si bien se ha propuesto examinar el proyecto y discutirlo con toda la prolijidad que su importancia requiere.

—Según escriben de Londres al *Espíritu Público*, aun cuando el meeting que hoy han de celebrar en aquella capital los interesados en cupones y en amortizables no produjese la inmediata apertura de la Bolsa á la cotizacion de los valores españoles, hay casas de primer orden en dicha capital, que asociándose al espíritu tan eminentemente conciliador de que hasta ahora viene dando constantes pruebas nuestro gobierno, por lo que toca á las cuestiones pendientes con los acreedores extranjeros, se hallan dispuestas á brindar al Sr. Alonso Martinez con los medios prácticos de llegar al arreglo de esas cuestiones de una manera honrosa, así para el gobierno de S. M. como para los reclamantes.

—La escitacion que como prueba de un leal deseo y una rectitud que honran al ministro de Gracia y Justicia publicó este para que todos los cesantes de la judicatura que quisieran volver al servicio presentaran las solicitudes documentadas consiguientes, no ha dado todo el resultado que era de esperar, y debemos hacer una advertencia en beneficio de los interesados. En el ministerio se trata de formar el escalafon conveniente para la colocacion de los cesantes, y los que retrasen la presentacion de sus solicitudes, pudieran sufrir un notable perjuicio.

—Dice *La Correspondencia*:
Ayer tarde han corrido mucho en la Bolsa é influido en la cotizacion diversos rumores de cambio ó de modificación ministerial. Pero los que han extendido ó dado crédito á estos rumores desconocen completamente cuál es la verdadera situacion de las cosas públicas.

Dado, porque es positivo, que S. M. la Reina

no hará una crisis fuera de las condiciones parlamentarias; que el ministerio tiene gran mayoría en ambas Cámaras, y que hoy existen las mismas graves razones de abnegacion y de patriotismo que impulsaron á los actuales ministros á aceptar la pesada carga del poder; no es natural, no es posible que el gabinete que preside el ilustre vencedor de Africa, ponga su dimision á los piés del trono, sino en el caso de que así lo exigieran los intereses públicos por no poder dominar alguna cuestion de gran interés para el país.

Ahora bien, ¿cuál cuestion que no sea la de Hacienda tiene esas condiciones? Ninguna.

Pues entonces, mientras no se vea que los proyectos rentísticos del señor Alonso Martinez fracasan, cosa que dicho sea de paso creemos hoy mas lejana que otro día, y mientras la delicadeza y el patriotismo del señor ministro de Hacienda no le sugiera la resolucion de retirarse de los negocios, lo que sería siempre contra la voluntad de todos sus compañeros; no hay motivo ni pretexto para hablar de una modificación ministerial, que despues de todo no tiene fundamento alguno, atendiendo á que todas las noticias que se han recibido hasta ayer son favorables al crédito de la hacienda española y al buen resultado de los planes rentísticos del señor Alonso Martinez.

—Por real orden que hoy publica la *Gaceta*, S. M. se ha dignado aprobar el programa enviado por la junta de agricultura, industria y comercio de Barcelona, para celebrar el próximo mes de mayo una serie de concursos de diferentes especies de ganados, con el fin de estimular su reproduccion y mejora, así como sus aplicaciones á la agricultura y á la industria doméstica.

—Por real orden S. M. se ha dignado resolver para que sirva de regla general en lo sucesivo, que los individuos de tropa que antes de cumplir los ocho años de servicios asciendan á oficiales, carecen de todo derecho al abono de la gratificacion, ni á parte alguna proporcional, de los doscientos escudos de que trata dicho artículo de la mencionada ley de reemplazos.

—La comision del Congreso que entiende en el proyecto de ley sobre caducidad de créditos celebrará mañana una conferencia con el señor ministro de Hacienda.

—Dícese que el príncipe de Monaco, de cuya llegada á Madrid hemos hablado estos días, tiene empeño en pasar al Pacífico para servir á España al lado de nuestros bravos marinos.

—S. M. la reina madre, que llegó ayer á las siete y media de la tarde, despues de comer con su augusta hija y descansar un poco, salió para Aranjuez anoche mismo á las once y cuarto.

—Empieza á conocerse el secreto de la oposicion del *Times* á los proyectos financieros de nuestro país y particularmente al del Banco Nacional. Las siguientes líneas de un artículo que publica en su número del 21, indican, á lo que parece, que no se hubiera colocado en una actitud tan hostil respecto de España, si el negocio del Banco se hubiese hecho con otras casas comerciales de Londres:

«Si España realmente desea restablecer su crédito, no tiene que hacer sino consultar á nuestras principales casas mercantiles, en cuya moderacion y buena fé toda Europa tiene confianza; las cuales, atendida su alta posicion, podrían negociar este asunto en términos mas favorables para ella que los que puede obtener de otras personas.»

—Se ha solicitado privilegio de invencion por cinco años, de un sistema perfeccionado para la construcción de buques submarinos.

—El 25 estuvo en el Congreso el ex presidente de los Estados Unidos, el venerable Fillmore, que tantas simpatías tiene en España por su conducta justa hácia ella y su actitud enérgica contra los filibusteros durante el tiempo de su presidencia, cuando tuvo lugar la expedicion de Lopez á la isla de Cuba.

Viaja con su bella esposa y han ido á visitar á Toledo, proponiéndose ver el Escorial y marchar en seguida.

—La reforma de la legislacion de cereales está encargada á la comision especial arancelaria, fijándose en una ley permanente lo que se habia consignado en la de presupuestos. De esta manera el gobierno y la comision han dado una prueba mas del interés con que miran los intereses del país.

—El cónsul general de España en Odessa participa que, habiéndose deshelado ya aquella parte del mar Negro, habian quedado abiertas las comunicaciones de dicho puerto para las procedencias del Mediterráneo. El vicecónsul de la nacion en Villa-Real de San Antonio (Portugal) comunica igualmente que ha sido autorizado el administrador de aquella aduana para considerar como verificado por tierra el comercio que se haga entre dicha plaza y las poblaciones españolas de la margen izquierda del Guadiana.

—Ayer tuvieron lugar en el campo de Amaniel las anunciadas maniobras de artillería y caballería. Han operado, 80 piezas y 2,000 caballos. Estos han dado diversas cargas protegidos por la artillería con una precision álmirable. El ministro de la Guerra ha presidido las maniobras. El número de curiosos ha sido grande. No sabemos que haya ocurrido desgracia alguna.

— 13 —

no se lo dicen en voz alta, pero se lo confían en voz baja á algunos amigos, y se lo escriben á sus parientes en sus cartas que ocultan con cuidado; despues de algunos meses de aversion reconcentrada, se levantan la máscara y la casa se convierte en infierno. Los reproches y las riñas se suceden sin interrupcion; la mujer se habia casado con el fausto y los honores; el marido se habia unido á un dote; los honores han desaparecido, el dote está cercenado, no quedan mas que sus personas, tales como eran sin accesorios; la fruta estaba en canastillos de flores, las flores y el canastillo han desaparecido y se vé la fruta rasada y sola.

El odio sucede al poco afecto, y el furor reemplaza á las disputas: llega la separacion, ó si se continúa viviendo juntos, por respeto humanos, se vive en una eterna tortura. Se huye de la casa, se crean otras afecciones, otras costumbres, y Dios solo sabe á dónde pueden llegar las consecuencias de esta desunion.

Hemos visto tantos cuadros parecidos á este en las convulsiones políticas de muchos tiempos, que si necesitáramos poner al fin de este capítulo un nombre y una firma, nos sobrarian muchos.

Esto es lo que pueden esperar las que se casan por ambicion, cuando guiándose solo por sus ciegos deseos, ceden á una posicion elevada ó á un nombre distinguido. Las apariencias engañan, los colores brillantes son los cristales en que creen ver el agua los pájaros sedientos: la red está ocul-

— 16 —

y recibida el día de la boda, con una sonrisa una palabra que nadie puede borrar, á los diamantes, á las cachemiras destinadas á aturdir á la multitud. El corazon tiene alegrías sublimes que hacen á menudo el paraíso, solo que en este teatro es muy cara la entrada. Entrad en una casa la víspera de un matrimonio de inclinacion, y sacareis de ella una impresion vivísima. Si sois jóven, saldreis pensativa, envidiareis aquel porvenir bordado de oro y seda, aquellos días en perspectiva enlazados uno á otro por cadenas de rosas sin espinas. Si la experiencia ha trabajado vuestra vida, si sufrís, en fin, saldreis triste y herida, echareis una mirada retrospectiva sobre vos misma, ó sobre las víctimas así vestidas de rosas, y conducidas despues al suplicio, que hayais encontrado en vuestro camino, y direis:

«¡Todavía hay insensatos, que quieren gustar los frutos del árbol prohibido, para beber despues el veneno que destila!»

Y al día siguiente, cuando la jóven esposa, temblorosa y encendida de la felicidad que ha dado y recibido venga á jurar un amor eterno al que recibe su mano, á aquel cuya mirada la promete proteccion, ternura, amores sin fin, vos os arrojareis en un rincón oscuro y rezareis por ellos amargamente. Solos, van á ocultar su locura bajo la sombra de los grandes árboles; solos van á pasear sus trasportes en los senderos sembrados de violetas, ó en medio de las calles de tilos, bajo

— 17 —

la bóveda azulada, y por la noche, apoyados uno en otro, se dicen esas palabras que no se pueden olvidar y que hacen las cosas de este mundo tan pequeñas y tan indiferentes.

No se acuerdan de que hay en la tierra otros habitantes, que ellos mismos, y son.....

L'un á l'autre, un moude toujours beau.

Segun la expresion encantadora de Lafontaine. Si se dignan escribir á los parientes que abandonaron, es para hablarles de su amor, de su felicidad, para gozar aun de sus delicias pintándolas y describiéndolas. Esto dura mas ó menos, según que los caracteres son lijeros ó consecuentes, según que las impresiones se gastan ó se consolidan.

Un día, ¡día nefasto! despues de una noche sin sueños, una de esas noches de plomo, que la juventud no conocia antes, el marido se despierta; hace buen tiempo y un rayo de sol, pasando á través de la cortina, hace brillar el cañon de la escopeta, olvidada en un rincón desde el principio de la luna de miel.

—¡Ah! dice; ¡cuánto tiempo há que no he cazado!

Primer pensamiento insidioso, primer escalón de esa escala invisible que se sube tan lentamente y por la que se desciende tan pronto. Mira que arma, antes su sola alegría, y aquella mirada hace que pasen por su mente una multitud de recuerdos encantadores: ¡los triunfos, las alegres fa-

—La sociedad libre de economía política de Madrid celebrará sesión pasado mañana á las ocho y media de la noche, continuando la discusión pendiente sobre el exámen de la legislación vigente sobre las vías de comunicación en general, y en particular sobre los ferro-carriles, y de la situación actual de estos en nuestro país.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—El corresponsal de la France en Tolon, dice que el día 23 llegó á aquel puerto la fragata española acorazada *Tetuan*, que ha hecho ya repetidos ensayos con el éxito mas satisfactorio. Espera allí á la fragata *Principe Alfonso*, y reunidas ambas saldrán en el próximo mes de mayo con rumbo al Pacífico.

—En este momento se están comprando en París por cuenta del emperador Maximiliano gran número de libros que importarán mas de 100,000 francos.

—Mas de trescientos pintores suecos, noruegos y finlandeses han prometido su concurso á la exposición universal de 1867 en París. Espérase figura con honor en el gran certámen de las artes y de la industria.

CANADÁ.—Ayer recibimos noticias del movimiento de los fenianos. Correspondencias de Quebec dicen que gran número de fenianos se está reuniendo en la frontera del Nuevo Brunswick, amenazando á Campo-bello y San Stephens.

Doscientos fenianos salieron del puerto de Portland (Estado de Maine) para E sport, en la frontera del Canadá, flotando un buque para llevarles las armas.

Murphy, presi lente de la sociedad Hibernia de Toronto, y otros cinco fenianos mas han sido arrestados en el Canadá, yendo por Portland, habiéndoseles encontrado armas y municiones.

El 12 del actual la convencion feniana estaba en sesión en Eastport (Maine); toda la ciudad llena de fenianos, y en el puerto habia buques pertenecientes á estos, arma los con cañones de á 20 libras de calibre. Un buque de vela de estos se escapó á pesar de la persecucion del *Marshal* de los Estados Unidos en dicho puerto.

Llegan armas y municiones á distintos puertos de la frontera del Nuevo Brunswick.

Algunas cañoneras de Inglaterra, situadas á la vista de Eastport y Campo bello, están sobre la máquina y en zafirancho de combate. Esta actitud amenazadora de las fuerzas inglesas ha desarrollado un gran sentimiento de hostilidad en los americanos amigos de los fenianos, los cuales, juntos con algunos desertores ingleses, se han unido á aquellos.

Un buque de vapor con bandera americana, que se creía fuese feniano, subió el rio arriba hácia San Andrews. Los fenianos han cortado la comunicación entre San Juan y las poblaciones al Oeste del lado británico. Se ha reforzado la guarnicion en Campo-bello y se han levantado fortificaciones.

Las autoridades del Canadá creen que el movimiento sobre el Nuevo Brunswick es una diversion, y que el verdadero ataque se hará en otro

punto con el apoyo de las cañoneras de Chicago.

Continúan en Toronto los arrestos y pesquisas de armas, y se ha acusado ante los tribunales al jefe superior de los fenianos y á otros varios de estos.

Segun cartas del Nuevo Brunswick, fecha 12, el gobierno habia hecho dimision á consecuencia del acta del Parlamento favorable á la confederacion, y el gobernador ha elegido un miembro de la oposicion para constituir nuevo ministerio. Reinaba mucha escitacion popular.

INGLATERRA.—El cónsul británico en Abisinia, preso por orden del emperador Teodoro, y cuya cautividad tanto ha dado que hablar en Europa, ha sido al fin puesto en libertad. El emperador abisinio ha recibido al representante inglés Mr. Rassam con gran magnificencia, y ha escrito una carta muy atenta y cortés á la reina Victoria.

—Está llamando mucho la atencion en Londres una jóven anglo-americana que apenas cuenta trece años de edad y que posee una magnífica voz de tiple de tres octavas de estension y gran fuerza y de un timbre puro y agradable. Canta con la pasion de grande artista lo mismo las obras musicales italianas que las alemanas.

—El meeting que ha de celebrarse en Londres el sábado 28 para tratar la cuestion de la apertura de la bolsa de aquella capital á los valores españoles se verificará á la una de la tarde, y todo hace esperar que será favorable á nuestro crédito.

—El vapor *England*, de Liverpool, con 1,300 pasajeros, tuvo que arribar á Halifax en busca de auxilios médicos, porque habia tenido 160 casos de cólera, de los cuales habian resultado 60 muertos.

ESTADOS-UNIDOS.—Las Cámaras de California han acordado una proposicion para intervenir en Méjico á fin de impedir que se consolide la monarquía.

—Cartas de Nueva-York del 10 por la noche dicen que el ex-presidente Davis será puesto en libertad bajo palabra de honor, ó se le trasladará á Richmond en virtud al acta del Habeas Corpus, pues se teme que si no se le saca de la actual prision sucumbirá el verano próximo.

PANAMÁ.—Tenemos noticias de Panamá de 1.º de abril. Confirman, en efecto, que nuestra escuadra se apoderó del buque chileno *Jaqueto Maule* con 50 soldados de tropa. La captura la hizo la fragata *Blanca* en el canal de Chiloe.

A aquella fecha nuestra escuadra seguía bloqueando á la de los aliados, quienes, en efecto, habian opuesto tolo género de obstáculos para su aproximacion, llegando hasta destruir con este objeto á su vapor *Lersundi*. Se esperaba que nuestra escuadra forzaria todos esos obstáculos.

Los mismos periódicos dan pormenores de la revolucion intentada en Panamá, á cuyo frente estaban varios venezolanos y naturales de las repúblicas que han declarado la guerra á España.

Una escuadra respetable de los Estados-Unidos se habia presentado en el Callao.

Seguia en Nueva-York el proceso peruano contra los que quisieron comprar el barco *Meleoro*, habiéndose presentado como una prueba de sus hechos contrarios á la neutralidad una obligacion

en virtud de la cual el gobierno peruano y el chileno se comprometian á adelantar determinadas cantidades por la destruccion de todas y cada una de las fragatas españolas, merced á los torpedos que debian construirse con este objeto.

ITALIA.—De Italia escriben que en la universidad de Pavia han ocurrido graves desórdenes, á consecuencia de los cuales ha habido que suspender las clases. La universidad de Nápoles continúa cerrada tambien.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Viena 26.—Italia ha declarado oficialmente á Francia é Inglaterra, que los rumores sobre concentraciones de fuerzys son falsos.

Berlin 26.—La *Gaceta del Norte* dice que si Austria hace armamentos contra Italia, debe esperar que Prusia amente los suyos en proporcion.

Frankfort 26.—La comision que debe examinar el proyecto de reforma federal ha sido nombrada, y Austria y Prusia forman parte de ella.

Florenca 26.—El Congreso de los diputados rechazó la mocion de desconfianza presentada por la comision del ejercicio provisional, adoptando por 168 votos contra 72 el proyecto sobre dicho ejercicio tal como lo presentó el ministro de Hacienda.

Paris 27.—El *Constitucional* desmiente la noticia de que Italia hace grandes armamentos.

Paris 27.—Los periódicos ministeriales franceses desaprueban la actitud belicosa del gabinete de Florenca. Los fondos italianos han bajado de ayer á hoy 25 céntimos por efecto de las noticias guerreras que se hacen circular.

Londres 27.—Si en el meeting de mañana no triunfarán las personas que trabajan en favor del gobierno español: éste cuenta aquí con casas respetabilísimas que se pondrán de su parte y le harán quedar con lauro.

Paris 27.—El cuerpo legislativo empezará la discusion sobre el contingente del ejército el jueves próximo.

Emilio Ollivier ha anunciado que se aprovechará de la reunion de ese cuerpo para interpelar al gobierno sobre la situacion general de Europa.

Un despacho de Munich confirma la declaracion de Austria de estar obligada á hacer grandes armamentos en el Véneto.

Berlin 27.—Parece que Austria ha anunciado por el telégrafo que la actitud de Italia la obliga á hacer grandes armamentos.

Se habla de nuevas medidas militares.

La *Nueva Prensa de Viena* asegura que el embajador de Prusia en Viena, Sr. Nerter, dijo ayer al ministro de Estado Mensdorff que en el término de 24 horas remitiría la contestacion prusiana á la notificacion austriaca relativa al pié de guerra en que se pone el ejército austriaco en el Véneto. Esa respuesta declarará que en presencia de ese hecho el gobierno prusiano no puede considerar como sería la proposicion del gabinete de Viena; por consiguiente, que no puede aceptarla desde el momento que este dirige hácia el Sur las fuerzys que antes habia dirigido hácia el Norte. En fin, que Austria debe cesar sus armamentos en el

Véneto y volver al statu quo, si quiere que Prusia cese en los suyos.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 30 DE ABRIL.

La prensa no política, es decir, la que sin pretensiones de ejercer una influencia, no siempre desinteresada, en las luchas encarnizadas de los llamados partidos militantes, se contenta con el modesto papel de representante de los intereses morales y materiales del país, y que se desvela y que pugna constantemente por alcanzar la realizacion de las positivas reformas y mejoras administrativas y económicas, de las cuales á su vez depende el desarrollo de aquellos intereses; esa prensa, decimos, está dando testimonios frecuentísimos no solamente de un celo y abnegacion poco comunes, sino de un tacto esquisito y de una profundidad de ideas y aspiraciones bien digna por cierto de elogio y de imitacion por parte de los que, por efecto de preocupaciones lamentables de partido, se han fijado hasta hoy bien poco en las cuestiones administrativas.

Continuamente tenemos ocasion de citar con encomio producciones de este género que ven la luz en las columnas de nuestros colegas aludidos, y siempre abrazaremos con gusto la ocasion de contribuir á la mayor publicidad de las fecundas y saludables máximas de orden y buen gobierno proclamadas por esos humildes intérpretes de las verdaderas necesidades del pueblo español, que quisiera menos política especulativa y mas aplicacion práctica de los principios de una administracion verdaderamente paternal y económica.

Nuestras humildes tareas han tenido siempre el mismo objeto, y pocas cuestiones de ese linaje habrá que no hayamos tratado bajo el punto de vista de la escuela á que nos gloriamos pertenecer. Entre esas cuestiones hemos mirado con especial predileccion las que se rozan con la instruccion popular, no ya la meramente literaria, que de suyo debe limitarse á lo elemental y esencialmente necesario para que el pueblo sepa lo que saber le conviene, sino con alguna mayor profundidad la relativa á las diferentes industrias á las cuales ese pueblo mismo debe fiar solamente

tigas, los pocos años, las liebres perseguidas á través de los campos con un ardor que nada podía apagar, y con una alegría que el tiempo no volverá á traer con sus alas de plomo! La conclusion de todos estos recuerdos es esta:

—Estamos en el mes de setiembre; se ha levantado la veda, hace un día delicioso, mis perros son excelentes, conozo á un guarda que fué testigo de mis primeros tiros.... é Iré á cazar. A mi mujer la gustan mucho las perdices.... la mataré un chocha.

La mujer entra todavía en este proyecto, pero no ocupa mas que el segundo término, notadlo bien: la polilla de la costumbre y el desencanto comienza su imperceptible trabajo. El jóven Nemrod se levanta: saca su traje antiguo de cazador, se abotona los botines, llena las perdigoneras, y se dirige á la perrera donde Melor y Diana, advertidos por el olfato inteligente de la libertad que les espera, saltan á su alrededor manchando su ropa: da sus órdenes, y vuelve á la habitacion de su esposa á quien encuentra en manos de su doncella, en los preparativos de su peinado. Apenas vé á su marido en el cristal del espejo, ha comprendido el golpe de Estado dispuesto, y su corazón se eprime. A él nó le es ella bastante; busca una nueva distraccion. Si la mujer tiene talento nó dirá una palabra, pero lo probable en casi todos los casos es que hable. Una mujer que ama demasiado, que ama sin reflexion y sin di-

reis tomar el trabajo de escucharme, vais á comprenderlo en seguida.

Voy á dar un soplo á esos castillos de naipes contruidos con tanta complacencia, voy á atacar esas quimeras acariciadas tan dulcemente; perdonadme si hiero para curar. Un matrimonio por amor me representa la union de dos personas atacadas de una enfermedad accidental en la vista. Cuando se ama se está en el estado de los ídolos de Israel; se tienen ojos inútiles, oídos que no sirven para nada y una inteligencia que no razona. Se ama, eso es todo lo que se puede hacer, es la única ocupacion de la vida. La pasi'n esti'nde sus rayos sobre cuanto pertenece á la persona amada: ¡la esperanza y la alegría brillan en las miradas; no se cree en las penas ni en las ingratitudes! Todo el mundo es bueno, todos los humanos deben gozar de una ventura inefable; la dicha, en fin, se vierte alrededor de nosotras, como un vaso del que se escapan los perfumes. El que se desea, el que se adora es tan perfecto como un sol sin nubes. Se le contempla, se le admira, se pasa el tiempo de su ausencia en recordar sus palabras y hasta sus miradas. Llega, nó se vé mas que á él, se echa apenas una mirada distraida sobre las magnificencias de los regalos de boda, y si por casualidad piensa la mujer en estar bien vestida, en estar bella, es á fin de gustar mas á su prometido.

Se prefiere á menudo una sencilla sortija dada

ta y los hilos se cierran para no volver á abrirse, á menos que no se rompa la malla, y ¡Dios os preserve de romperse! esa sería la peor de vuestras desgracias.

II.

Matrimonio por amor.

Después de la ambicion, y frecuentemente antes que ella, todavía, la autora de nuestra vida tiene que temer otro escollo; el amor. Este es mas peligroso, porque nuestro corazón es el cómplice, porque tenemos por guía y por escusa á nuestros propios ojos los mas nobles instintos de nuestra naturaleza. Todo lo que en nosotros existe de generoso, tierno y sensible, nos empuja á ese lado. Se nos ama, amamos; nó vemos en el porvenir mas que una union dichosa y bendita; contamos de antemano los dias y las horas de embriaguez que nos aguardan, tejemos las flores de nuestra corona y nó pensamos que puedan marchitarse jamás. ¡Oh bellas ilusiones de la juventud! ¡Oh sueños encantadores, siempre vaporosos! ¡Cuántas alegrías se forja nuestra imaginacion que se han de cambiar en desesperacion y en lágrimas! Lo que voy á decir es grave, pero la mayor desgracia que puede sucederle á una mujer y hasta á un hombre, es hacer lo que se llama estrictamente un matrimonio por amor, y si os que-

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 5 de Octubre de 1865.

VIA ASCENDENTE.

DISTANCIAS.	Entre las estaciones.	PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.	Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.	
		1.ª	2.ª	3.ª		Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.
17 896	7 896	4 25	2 25	1 75	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	
10 412	2 816	6 25	4 25	2 25							
29 956	9 544	10 75	7 50	4 25							
2 564	7 608	15 25	10 25	5 75							
37 147	6 633	18 50	12 75	7 25							
31 257	4 920	21 25	14 75	8 25							
49 988	7 821	25 25	17 25	9 50							
46 639	2 711	28 50	18 25	10 25							
59 138	2 739	28 25	19 25	10 50							
53 231	2 723	29 75	20 50	11 25							

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	Entre las estaciones.	PRECIOS.			PRIMERA SECCION.	Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º 6.	
		1.ª	2.ª	3.ª		Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.
9 615	9 615	5 50	3 75	2 25	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	
10 508	8 893	10 25	7 25	4 25							
23 210	4 702	12 75	8 75	4 75							
30 794	7 584	16 50	11 25	6 25							
39 610	8 816	21 25	14 75	8 25							
50 019	10 409	27 25	18 75	10 25							

COMPANIA BARCELONESA DE SEGUROS MARITIMOS.
 Autorizada por Real decreto de 2 de noviembre de 1853.
DIRECTOR D. A. ORTEMBACH.
 Representante en Santander **MIGUEL CASTILLO.**

Don Pedro Mendiri y Lopez, Juez de primera instancia de esta capital y partido.

El lunes 7 de Mayo próximo, hora de las once de la mañana, se rematarán en la casa audiencia de este Juzgado:

Un caballo lucero boef negro, una estrella en la frente, pelo canela con una cinta negra en el dorso, calzado alto de la mano izquierda y armiñado del pie izquierdo, siete cuartas, y tres dedos y siete años, valuado en mil ochocientos reales. 1,800

Item un coche facion y sus arneses correspondientes, valuados en cinco mil quinientos reales. 5,500

Tanto el caballo referido como el coche pertenecen á la testamentaria de D. Nicolás Bolado, vecino que fué de esta ciudad, y se subastan á instancia de su viuda y herederos. Para la debida notoriedad se espide el presente edicto que se insertará en el Boletín Oficial de la provincia.

Dado en Santander á 28 de Abril de 1866.—Pedro Mendiri y Lopez.—P. M. de S. S.º, Ignacio Perez. 2—4

En el almacén núm. 14 del Muelle, se venden garrafones de aguardiente anisado superior de 19 á 20 grados, legítimo de vino, y procedente de Mallorca. 6—6

Al público.
 Manuel de la Sierra, maestro de albañilería, y residente en Hazas de Solórzano, adorna toda clase de habitaciones, cornisas y demás de su arte, quita humos de chimeneas y coloca estufas, cocinas económicas, y hace estucados de todas clases. Las personas que quieran aprovechar sus servicios pueden avisarle á su domicilio ya citado.

El Periódico Ilustrado.
 Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripción en los pueblos donde no existen librerías ni correspondientes, y que se hallan algún tanto alejados de los principales centros de suscripción, debe mos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administración de Madrid, Pasaje Matheu, 6, en carta franca, con el importe de la suscripción en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirles inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

INSPIRACIONES.
POESÍAS SELECTAS
 DE
D. VENTURA RUIZ AGUILERA.
 Esta preciosa obra que forma un lujoso tomo en 8.º, con el retrato del autor, acaba de salir á luz en Madrid en el acreditado establecimiento tipográfico de D. M. Rivadeneira.
 Se vende á 10 rs. en las principales librerías del reino, y en Santander en la de D. Fabian Hernandez.

Para Puerto-Rico.
 Saldrá á la mayor brevedad la póliza ASTRÁ, capitán D. Marcos Píeras. Admite pasajeros y para su ajuste pueden entendiarse con el consignatario D. Canuto R. Martínez, ó con el corredor número D. Vicente R. Martínez, Muelle, núm. 6. 8—4

Para Cádiz y Sevilla,
 con escala en San Vicente de la Barquera.
 Los acreditados y de gran porte vapores AMALIA, capitán D. J. Mesa, y NON-PLUS-ULTRA, D. M. Leal, de la empresa de los Sres. Bulnes hermanos, saldrán de Santander haciendo escala los días 3 y 13 del próximo mayo, tomando los pasajeros que se presenten para Cádiz, Sevilla, puertos de Asturias y Galicia. Consignatarios en San Vicente, D. Pio del Campo; en Santander, los Sres. Perez y Garcia. 11m 381

Para la Habana.
 A fines del presente mes de abril saldrá para dicho punto, si el tiempo lo permite, la velera fragata y de gran porte, nombrada **BERNAN-CORTES**, al mando de su acreditado capitán D. Antonio Corró. Admite solamente pasajeros, y para su ajuste pueden entendiarse con sus consignatarios los señores viuda de Escalera, Maza y compañía, en el Muelle, núm. 13, ó en la corneduria de buque de D. Juan de Orbe, sita en la Pescadería.

ENFERMEDADES DE LA PIEL RESULTA de los experimentos hechos en la India y Francia por los médicos mas acreditados, que los Granillos y el Jarabe de Hidrocotila de J. LEPRIN, son el mejor y el mas pronto remedio para curar todas las empeines y otras enfermedades de la piel, aun las mas rebeldes, como la lepra y el elefantiasis, las sífilis antiguas ó constitucionales, las afecciones escrofulosas, los reumatismos crónicos, etc.
 Depositario general en París: M. E. Fournier, farmacéutico, rue d'Anjou-Saint-Honoré, 26.
 Para la venta por mayor, M. Labélonne y C.º, rue Bourbon-Villeneuve, 49.

Precio en España, 24 rs. bote. En Madrid, Agencia Franco-española, calle del Sordo, número 31, antes Esposición Estranjera, calle Mayor número 10. En Santander, D. Bernardo Corpas. 15—30

Empresa de vapores españoles correos en las Antillas.
 Vapor mensual entre Colon y la Habana.
Orden de los viajes.
IDA.
 Día 22 sale de la Habana . . . y llega á Trugillo . . . el 25.
 . 23 . . . Trugillo Nicaragua 27.
 . 27 . . . Nicaragua Colon 29.
RETORNO.
 Día 1.º sale de Colon y llega á Kingston el 4.
 . 4 . . . Kingston Santiago de Cuba 5.
 . 5 . . . Santiago de Cuba Habana 8.
 Se despacha en la Habana por los Sres. San Pelayo, Pardo y compañía y Ramon de Herrera, calle de los Oficios, núm. 58.

PROVEEDOR DE SS. AA. RR.
ACEITE DE BELLOTAS PARA EL PELO.
 PRIVILEGIADO.
 Calle de Jardines, núm. 5, tienda, frente al núm. 6, Madrid.
 Tres años hace que se descubrió. Un consumo de 91,000 botas para España y el extranjero, justifican su bondad. Se usa con éxito para toñir el pelo, evitar nuevas cañas, hacer salir el perdido en calvas recientes ó inveteradas, robustecer el enfermizo, contener su caída, dirigir una buena cabellera, darle brillo, salud y sedosidad. Se usa en todos colores, en todas edades y en cualquier estado de salud. Es antinervioso. Los farmacéuticos lo recomiendan para todo uso, con preferencia á los aceites y pomadas de la perfumería. Igualmente ha merecido la distinción de ser recomendado por *La Iberia, La Balsa, La Epoca, El Diario Oficial, Las Novedades, La Correspondencia de España, El Pueblo, El Comercio, de Alicante, El Norte de Castilla, de Valladolid, etc. etc.* — L. de Brea y Moreno.
 Nota. Se usa ventajosamente para antes y después de haberse bañado, para contener la caída d'l pelo, darle bullo, hermosura y suavidad.
 Depósitos: Santander, J. Alonso, perfumería y guantero de SS. MM. y AA. — Bilbao, perfumería de Gorostiaga. — San Sebastian, perfumería de Ayestaran. — Victoria, perfumería de J. Alonso.
 Los pedidos se dirijan á la calle de Jardines, 5, Madrid. 16—30

Gran baratura de calzado
 para la presente estación,
 calle de la Compañía, tienda del Valenciano.
PARA SEÑORAS.
 Botitos de manfor lisos con gomas de colores y negros, á 24 rs.
 Botitos de chagrín negro con puntas de charol y gomas, á 30 id.
 Botitos de cabra con gomas, á 24 id.
PARA CABALLEROS.
 Botitos de chagrín negro con punta de charol, á 44 id.
 Botitos de chagrín rodea los de charol, á 38 id.
 Botitos de chagrín rodeados de charol, 2 suelas, á 44 id.
 Botitos de castor negro, muy útiles para los que padecen de los pies, á 40 id.
 Botitas polonesas altas para niños, de chagrín de colores y negros, rodeadas de charol, á 30 id.
 Hay además un abundante surtido de botitos para niños, de chagrín blancos, de cabra negros, de chagrín de colores rodeados de charol y con puntas de charol, á precios sumamente arreglados.
 También se ha recibido un surtido de zapatillas de tafete para señoras y caballeros.
 Santander 26 de abril de 1866.—Ignacio Soriano. 5a3

SEMILLAS, PLANTAS Y ARBOLES.
 Envío á todos los países.
OTTO AINÉ, (notable comerciante), 30, Place de la Madeleine, Paris. 1m 12—4

LA SANTONESA.
 La Empresa de este nombre que con sus carruajes hace servicio diario desde Santander á Santoña, ha variado las horas de salida de ambos puntos, y adoptado, por complacer á sus favorecedores, las horas siguientes desde el 4 de abril:
 De Santoña á las 6 de la mañana.—De Santander, á las 3 de la tarde. Inviertiendo en este trayecto 4 horas.
Precio de localidades.
 Berlina 30 reales.
 Interior 25
 Cupé ó banqueta 20
 Administraciones: En Santander, D. Casimiro Calderon, Plaza Vieja. En Santoña, D. Ramon Cagigal.
 Nota.—En ambas se admiten efectos y encargos que se entregarán y evacuarán satisfactoriamente. 29

Carta
 A los Presbiteros Españoles por D. Antonio Aguayo, Presbitero.
 Este folleto del cual tanto se ha ocupado la prensa, y que tan buena aceptación ha tenido del público, se vende á 4 rs. en la librería Universal científica y literaria de Fabian Hernandez, casas de D. C. Escalante.